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第４期四谷地区協議会会議録 

分科会名  役員会 開催回 
平成２４年度 第３回 

（第２回は全体会と同時開催） 

開催日 平成２４年６月２０日（火）四谷特別出張所会議室 

出席者 区民 役員７名  職 員 ３名  

主な議題 

１， 各分科会報告・連絡について 

２，協議会活動の周知と地域内情報交換について 

３， 連絡会等の報告    ４，その他 

  

１， 各分科会報告・連絡について 

 

 主な活動状況・活動報告・検討事項等 

第

１

分

科

会  

■四谷お宝さがし発表会について（報告） 

 ○８月１日より「お宝」募集開始予定→７月中に募集ちらしを作成 

 ○５周年記念冊子の編集が開始される。 

 

■第1分科会テーマ別意見交換について 

○四谷を識る勉強会について 

 日程 ９月８日（土）１３：００予定 

 従来の講話を聴くだけの形式ではなく、昔の写真を持ちあって思い出などを語

り合う会とする。 

○同日に、観光まちづくりに関する企画を合わせて計画し相乗効果を狙いたい。 

 →次回の観光まちづくり実行委員会で話し合いたいと考える。 

 

第

２

分

科

会 

■「多世代交流の場づくり」活動について 

 ○「なんげんトープ」オープニングイベント（６月８日） 

  ・１６０名（関係者除く）の参加者があった。新宿区みどり公園課、町会、他の分科会

委員にご協力いただき無事、盛況に開催できた。 

  ・当日の様子は新宿区のＨＰのトップに掲載されている。 

（７月５日号広報しんじゅくに掲載される予定） 

○「２０１２なんげんトープ夏の思い出募集」を企画中。（参加資格年齢問わず） 

・公園を利用した多世代交流を（公園サポーター制度も視野に入れ）計画中。 

（意見）町会でもできるだけ活動を支援したいと考える。 

 ○７月の会議では健康体操関連の課題等について、区の職員を招き意見交換を予定。 



 - 2 - 

第

３

分

科

会 

■内藤とうがらしプロジェクトについて 

・四谷２丁目商店会でも協力中。 

・荒木町など、２００以上のプランターが並んでいる。 

・事務局で作成したプレートを掲示して、プロジェクト啓発に取り組んでいる。 

（協議会購入分１０００株は配布修了した。※頒布収入62,800円） 

・（協議会）外部への協力内容は慎重にしたいと考える。とうがらしに関して、様々な団体

が協力を求めてくるが、協議会活動の目的を超えた協力にならないよう気をつけたい。 

 

■四谷530デー 

  ・300名以上の参加があった。 

  ・清掃のみならず、落書き（ペンキ）消しの活動を行った。 

→柑橘系の洗剤を使用し、街路灯の落書きを消した。 

思った以上に綺麗に消すことができた。 

・今年度のまち美化活動の一貫として、活動予定。 

○6月27日の会議では、新宿区の危機管理課を交え、今後の活動について検討予定。 

 

■花いっぱい運動について 

  ・町会参加者83名。上半期は日日草を小学校児童と植えた。 

 

観

光

ま

ち

づ

く

り 

■まち歩き手帖発行経過について 

 ○5月12日に開催した南寺町まち歩きでは「まち歩き手帖」をテキストとして活用した。 

  ・参加者に読んでもらった。 

  ・今後もガイド養成のテキストとして活用予定。 

  ・参加した際に確認印を押すこととした。 

 ○7月7日に第2回まち歩きを開始予定。 

 ○今後の計画 

  ①町会単位に「まち歩き」のお誘いをして、関心を持っていただきたい。 

   ・参加者には「まち歩き手帖」を配布。 

   ・町会長連合会で発信する。 

②四谷管内の小、中学校でも「まち歩き」を検討していただく。 

 （働きかけを開始している。） 

広

報  

■「声」第７号掲載希望等について 

 ○別紙掲載希望についてご記入いただき次回の役員会（7月25日）までに事務局にご提出願

いたい。役員会でも掲載内容について検討いただき、編集に取りかかりたい。 

○発行は10月中旬予定。 

○後日各会リーダーには（見開き）特集の原稿執筆をお願いするのでご協力願いたい。 

特集の主なテーマ：① 各会が考える地域課題 

② 課題解決の一助となる活動について 

③ 地域連携について 

④ 今後の活動の方向性   等 

 課題別ＰＴ   特になし 
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２ 協議会活動の周知と地域内情報交換について 

 【事務局よりの提案と役員の主な意見交換内容】 

○地区協議会自体の知名度を上げるには広報誌「声」だけに頼らず、役員会が主体となっ

て地域の意見交換会などを開いてはいかがかという意見があった。 

○川口市との交流で協議会活動を発信したように、四谷地域内にも周知活動が必要ではな

いかという意見が以前役員からもあった。 

○新宿区役所として協議会活動に特化したタブロイド判の発行周知活動もしているが、新

宿区全体の協議会についての周知である。また、ふれあいフェスタ（イベント）内のコ

ーナーでの周知では思うような効果が出ない状況である。 

○地域の方は、協議会の活動（内藤とうがらし、花いっぱい、お宝さがし、高齢者健康体

操関連）は知っているが、「四谷地区協議会」組織については理解しづらい。 

 →地域には「○○協議会」という名前の会がたくさんある。 

○四谷地区協議会が、地域の方の生活に密着した身近な「会」であることを理解いただけ

るよう、分科会ごとではなく、協議会全体で検討していく時期ではないか。 

○四谷地域センターで開催される「文化祭」関連の行事内で、パネル展示などでの周知活

動も一つの方法かと思う。 

 

●この件について、本会議では今後の検討課題とすることとした。 

各分科会に持ち帰り、委員全体の意見を確認しながら計画することとした。 

【関連提案事項（事務局案）】 

～四谷の地域活動周知チラシをまとめた「チラシ冊子」（仮称「四谷のチラシ」）の作成～ 

提案についての説明 

○四谷地域で配布される、様々な地域活動（イベント等）の周知ちらしを定期的にまとめて、束

ねることで、情報の集約をし、地域に発信してはいかがか。 

○配布作業をそれぞれの団体が個別にしているが、協働してすることが負担軽減につながる。 

○地区協議会が地域に呼びかけるが、作業は協働したい団体の方に出ていただき、皆さんで協力

してすることで、コミュニケーションのきっかけにもなると思う。 

○諸団体の得意な発信先を共有することで、今まで無関心だった方へのアプローチが幅広くでき

るという期待を持てる。 

手 順 案 

① 各月の定例日に「四谷のチラシ」作成作業日を設定する。 

② 作業日に協働したい団体（代表者）は、当日チラシを１００部（案）持ち寄る。 

※ただし、サイズはＡ４サイズに限る。 

※作業する代表者は何名でも可とする。 

③ 作業 ・各ちらしを帳合いし、表紙を付けてホチキス止めする。 

    ・発送先を協議し（交換便等を利用）封入する。 

     町会、学校、官公庁施設等 

④ 各団体がこの協働企画で、大きな負担を持たない様に配慮する。 
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【主な意見交換】 

○地区協議会の地域での役割にも一致すると思う。この制度を利用して協議会も、作業

を協働する団体も情報を上手に発信できるようになればよいと思う。 

○試みとして良い提案かと思う。しかし情報の一方通行だけにとどまる可能性もある。 

 →当初の目的としては、様々な地域情報を集約した１冊を提供することだが、そこか

ら徐々に広がる可能性があると思う。 

 →最初からいろいろ盛り込むと負担も大きくなる。進めながら考えていくことでよい

と思う。 

○従来の周知方法を広げつつ、受け手となる地域の方も、チラシを集約した冊子は便利

に感じると思う。 

  ○募る情報が広範囲にならないよう、地域センター、四谷ひろば、等で行われる公共的    

   な事業、地域イベントである等の規制は必要かも知れない。 

  ○団体名もここでＰＲできるとよいと思う。 

  ○作業期限にタイミングがあわない場合は、残念ながらご遠慮いただくことにはなるが、

この活動が定着していくことで、（周知）タイミングなども考えていただけることにつ

ながるかもしれない。 

⇒提案事項を各分科会に持ち帰り検討することとした。 

 

３ 各会報告・・・（代表委員より） 

・地区協議会連絡会について・・・特になし 

・自治基本条例について・・・・・特になし 

 

４ その他 

  ○区長と話そう「しんじゅくトーク」について（情報提供） 

四谷会場：７月６日 １９：００より 四谷地域センター１１階  

テーマ 地域の防災、減災について 

※自助共助の部分を中心に地域の方同志の連携助け合いなども意識した内容を予定。 

※トーク資料は当日配布であるが、すでに刊行しているものは出張所窓口で配布しているので

必要な方はお申し出ください。 

○台風4号に関する区内被害状況（情報提供） 

・人的被害はなかった。・御苑では大木7本倒れ、玉川上水を偲ぶ川の流れは水も濁り、枝葉

が流れ込んでいた。新宿3丁目のビルではビル壁面の看板が取れそうになり補強された。 

・箪笥地区ではビルのガラスが窓枞ごと転落した。 

  ○家庭学級講演会案内について（別紙参照、スクールコーディネーターより） 

   ・東日本大震災関連の講話なので、ＰＴＡ以外の方にも聞いていただきたい。 

  ○伊那市観光協会作成「とうがらし」パンフレットの途中経過報告 

   ・パンフレット作成にあたり、「協力：新宿区四谷地区協議会」の文言が記される。 

※本日役員会終了後、（３時より）地域協働事業助成審査会を開催した 

次回日程 ７月 ２５ 日（水）１４：００ ～ 四谷特別出張所会議室 


